



“EN SEGURIDAD SIEMPRE HAY QUE ESTAR INNOVANDO”

Bajo la mirada del gerente general y fundador de Constructora, Transportes e Inmobiliaria Héctor Román y Otro, la cantidad de empresas reconocidas este año demuestra los avances de la industria en materia de seguridad.

POR ANDREA CAMPILLAY

La industria de la construcción en Chile lleva un largo camino recorrido a través de acciones y programas que buscan reunir a los actores locales en torno a la importancia de cuidar la seguridad y la salud laboral de sus trabajadores.

Una de estas iniciativas es el Cuadro de Honor realizado por la CChC y Mutua de Seguridad, un reconocimiento que “incentiva y coloca a los trabajadores de la industria en el lugar que se merecen”, dice Héctor Román, gerente general y fundador de Constructora, Transportes e Inmobiliaria Héctor Román y Otro Ltda, una de las empresas que obtuvieron la máxima distinción en esta oportunidad.

“Hace cinco años veníamos 50 empresas y hoy había 95”, reflexiona Román sobre la cantidad de compañías que asistieron a la ceremonia de reconocimiento, lo que, a su juicio, refleja los avances que ha tenido la industria en materia de seguridad y salud laboral. Esto se condice con las cifras del Informe Anual de Seguridad y Salud en el Trabajo, elaborado por la Superintendencia de Seguridad Social en 2024, que muestra que la tasa de accidentabilidad por accidentes del trabajo en mutualidades para el sector de la construcción, pasó de un 3,2 en 2020 a un 2,8 en 2024.

En su caso particular, asegura que la firma viene del área privada del Grupo Arauco, “en el cual los estándares de seguridad son muy altos, por lo tanto, ya nuestro equipo está consolidado”. No obstante, advierte que cuando se trata de temas de seguridad “siempre hay que estar innovando y esperando nuevas oportunidades para mejorar todos los sistemas”.

En ese sentido, hace un llamado a las empresas que aún no cuentan

con iniciativas enfocadas en esta materia a “subirse al carro”, pues, a su juicio, la seguridad de los trabajadores siempre debe estar en el centro de las operaciones.

Este año, la compañía de Román fue reconocida por segunda vez en la categoría seis estrellas, un hecho que el ejecutivo celebra y atribuye al equipo de la empresa y al compromiso de los trabajadores. También destaca que la firma, además de contar con el Sello PRO, está certificada bajo las normas internacionales ISO 9001, ISO 45001, ISO 14001. “Esto nos indica que estamos haciendo las cosas bien, pero en seguridad siempre hay algo nuevo que mejorar y eso es parte de nuestra cultura”, dice.

Con la mirada hacia el futuro, Román delinea que la compañía tiene un compromiso con desarrollar su trabajo siempre fijando a la seguridad como un pilar importante. Por ello valora que, más allá de declarar este objetivo, “sean entes externos que nos auditen y nos indiquen si lo que estamos haciendo está bien o tenemos brechas que mejorar”.

